

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Lettre de Mgr Duhamel, évêque d'Ottawa, actuellement à Rome, aux maisons religieuses de sa ville épiscopale.—Recours à Mgr de Laval, par une dame de Québec, pour la guérison de son enfant.—Assemblée annuelle des membres de la Société de colonisation de la ville de Québec.—Le monde chrétien est fortement ébranlé.—Lord Dufferin sera probablement nommé vice-roi de l'Inde.—Distribution de la somme fixée par la sentence de la commission des pêcheries d'Halifax.—Renseignements en ce qui concerne nos compatriotes aux Etats-Unis.—Une contrefaçon impossible.—Le trappiste.

Causerie Agricole : De l'influence de la fatigue chez les vaches laitières; de l'influence des mauvais traitements.—Du lait qui précède de près et qui suit le vêlage.—De l'influence du séjour dans le pis.—De la manière de traire les vaches.—De la laiterie: dispositions, aération, température.

Sujets divers : Fabrication du fromage dans les comtés de Riichelien et de Rouville.—Règles à suivre en hiver.—Mesures à prendre pour se mettre à l'abri de la peste ou variolo.—Désertion de nos campagnes.—Différentes espèces de terre.

Choses et autres : Apprendre à aimer l'agriculture.—Nourriture donnée aux animaux.—Nous regrettons que les cercles agricoles ne soient pas plus encouragés.—Une visite à la résidence du Gouverneur-Général.—Fragments du journal d'un apiculteur: humidité dans les ruches et confection des ruches.—Prix de vente des produits en Angleterre actuellement, avec ceux de l'année 1770.—Ouverture du chemin de fer du Nord, dans tout son parcours.—Mort d'un vieux pionnier canadien-français à Minnesota.—Empoisonnement de cochons et de volailles par la saumure.

Recettes : Propriétés de la luzerne comme lessive.—Remède contre la carie dentaire.—Moyen pour faire passer le lait aux vaches destinées à l'engraissement.

REVUE DE LA SEMAINE

— Mgr Duhamel, évêque d'Ottawa, actuellement à Rome, écrit aux maisons religieuses de sa ville épiscopale la lettre qui suit :

Rome, le 17 décembre 1878.

Mes Révérendes Sœurs,
" J'ai une si bonne nouvelle à vous communiquer, que je me sens pressé de vous écrire. Une séance dite ordinaire a été tenue le 17 de ce mois par la Sacrée Congrégation des Rites. Une cause qui intéresse spécialement la Congrégation Notre-Dame y a été examinée et résolue. Cette cause porte le titre de Montréal et concerne le procès de canonisation de votre vénérable Fondatrice. La réponse de la Congrégation des Rites m'a fait éprouver un bonheur indicible, et vous comblera aussi d'une grande et sainte allégresse.

" Le moment approche où l'on pourra chanter dans nos églises : *Sancta Margarita, ora pro nobis.* Oh! qu'il me tarde de chanter moi-même dans votre belle chapelle, une messe pontificale en l'honneur de celle qui a été votre première mère! Prions pour hâter ce beau moment.

" Il y a trois jours, j'ai vu Léon XIII, le nouveau Pontife que Dieu dans son amour, a donné à la Sainte Eglise catholique. La bonté du Pape m'a vivement touché. Le Saint Père m'a longuement entretenu de la question de l'éducation, et son désir est que les religieuses donnent à leurs élèves une instruction soignée dans les sciences, mais surtout dans la religion, Léon XIII répète souvent cette parole: " Faites aimer l'Eglise, inspirez à tous ceux que vous instruisez un amour ardent pour l'Eglise." Voilà une bonne direction. Vous la suiviez déjà, mes Révérendes Sœurs, et vous la suivrez toujours. C'est ce que je ne crains pas de redire au Souverain Pontife. Le Pape vous bénit toutes.

" Je suis à Rome depuis peu de temps, et chaque jour je me sens plus heureux de me trouver dans cette ville célébrée par le génie des Pères de l'Orient et de l'Occident, et aimée de tous les catholiques qui la visitent. J'éprouve une ineffable émotion en voyant ou en revoyant les innombrables merveilles qui s'y présentent de toutes parts.

A nos abonnés retardataires.—Le mois de décembre est ordinairement celui que les cultivateurs choisissent pour régler leurs comptes avec le marchand. Dans ces règlements de compte, nous prions ceux qui nous doivent pour arrérages d'abonnement à la Gazette des Campagnes de nous faire aussi notre petite part; car, nous aussi, nous avons des comptes à payer à nos fournisseurs, et n'avons pour le faire que les seules ressources du prix d'abonnement à notre Gazette.